

Prix de la jeunesse 2024

Les élèves des écoles suivantes ont reçu le « Prix de reconnaissance » :



1. Edith-Stein-Schule (Darmstadt):
25 élèves sous la direction de leur professeure Mme I. Rodrigues pour leur présentation PowerPoint « Gesichter der Freiheit / Visages de la liberté »

2. Zespól Szkół (Mroczeniu):
6 élèves sous la direction de leur professeure Mme Hanna Rymus pour leur pièce de théâtre audio « Der Wind der Freiheit »

Concours 2024-25 Quelle est la signification du sport?

Le concours de la Fondation du Prix Jeunesse favorise le développement de plusieurs compétences chez les jeunes qui améliorent de manière concrète leurs connaissances en langues étrangères lors de l'élaboration de leur projet et pendant les journées de rencontre, sans parler de l'apprentissage du travail d'équipe et la créativité.

Le thème de l'année scolaire 2024-25 est « le sport ». Il vise à faire réfléchir sur le rôle du sport dans la société actuelle et peut être abordé de différentes manières.

Les travaux doivent être remis avant le 17 février 2025.



JugendpreisStiftung Postfach 40 D-34385 Bad Karlshafen



Mentions Légales

NEWSLETTER
Prix de la jeunesse – Concours dans les régions d'Europe
Paraît deux fois par an en allemand, français, italien et polonais

Édition et distribution:
CA de la Fondation du Prix Jeunesse
Poststraße 40; D-34385 Bad Karlshafen
T. 05672 - 922 45 35
sekretariat@jugendpreisstiftung.de
www.jugendpreisstiftung.de

Rédaction et traduction:
Mme Lioba Sachot

Conception graphique:
Mlle Meike Bohland
Maison d'édition:
Moyens propres de la Fondation du Prix de la Jeunesse

Dates du concours du Prix de la jeunesse 2025

Date limite de remise des travaux: **17 février 2025**
Cérémonie de la remise des prix à la Chancellerie: **12 mai 2025**
Rencontre interrégionale à Wiesbaden: **10 – 13 mai 2025**

Tous droits réservés ...



Le travail des bénévoles de la Fondation du Prix de la jeunesse dépend des dons. Compte pour les dons: Kasseler Sparkasse IBAN: DE22 5205 0353 0200 0051 06 BIC: HELADEF1KAS

Newsletter

Nr.:01/2025

Remise des prix 2024

La rencontre des lauréat(e)s s'est déroulée du 24 au 27 novembre 2024 à Wiesbaden. Les 35 jeunes âgés de 14 à 18 ans et originaires de la Hesse et ses régions partenaires Emilie-Romagne, Nouvelle-Aquitaine et Wielkopolska ont profité de ces journées pour faire connaissance autour d'un programme varié.



Photos : dernière soirée

Ils ont été officiellement accueillis le dimanche par la présidente Mme Gloria Borghi et, dans un message vidéo, par M. Prof. Klose, qui a créé – il y a plus de 30 ans - la Fondation du Prix de la jeunesse avec des amis et qui, pour des raisons de santé, n'a malheureusement pas pu venir. Son engagement pour une Europe démocratique et pacifique a beaucoup impressionné les jeunes. Après quelques jeux de communication, chaque groupe a présenté son école et sa région. Le lundi, après des mises au point concernant la cérémonie de la remise des prix, les lauréat(e)s et leurs professeur(e)s se sont rendus à Francfort, à la Paulskirche, l'un des sites hessois symbolisant la quête de la liberté. Une visite de la maison de Goethe s'imposait. Ensuite, il restait encore un peu de temps pour visiter le marché de Noël qui venait d'ouvrir.



Photo : Paulskirche



Prix de la jeunesse

ISSN 2194 887



Photo de groupe à la Chancellerie

Le moment fort de cette rencontre était, comme toujours, la cérémonie de la remise des prix, qui a eu lieu le mardi à la Chancellerie. Assistée par un jeune de chaque région, la présidente Mme Borghi a animé le programme. Mme Canè, en tant que représentante du Conseil régional de la région Emilie-Romagne, Mme Bruchhäuser, représentante du Ministère de la Culture, de l'Education et de l'Égalité, et M. Schelzke ont félicité les lauréat(e)s pour leurs travaux remarquables et ont souligné la nécessité d'une Europe forte et l'importance de la jeunesse pour son avenir. Dans ce contexte, Mme Bruchhäuser a cité une phrase célèbre de Périclès : « Le secret du bonheur est la liberté, et le secret de la liberté est le courage. »



Photos de la gauche en haut : Mme Borghi, Mme Bruchhäuser, M. Schelzke

Tous les intervenants sont unanimes à penser que tout doit être fait pour favoriser les rencontres entre jeunes Européens pour qu'ils se rendent compte de leurs intérêts et valeurs communs. Cela comprend aussi bien le soutien financier que la sensibilisation du corps enseignant, un des piliers dans la construction européenne. Après les discours, les diplômes ont été remis aux lauréat(e)s. Pour la première fois, les enseignant(e)s aussi ont reçu un diplôme pour leur engagement auprès des jeunes et de l'Europe. C'est M. Weinmeister, « Regierungspräsident » et Président du « Kuratorium », qui a clôturé la cérémonie. Lui aussi a félicité les lauréat(e)s pour leurs travaux qui illustrent les nombreuses facettes de la liberté en politique, dans la culture et dans la société. Il a ensuite souligné l'importance de la liberté aujourd'hui en Europe, avant de remercier tous les participants pour leur engagement. Pour finir, tous les participants ont chanté la chanson « Les pensées sont libres ».



Photo : M. Weinmeister, « Regierungspräsident »

Prix de la jeunesse 2024

En 2024 ont été décernés quatre 1er prix, quatre 2ème prix et deux 3ème prix ainsi que deux « Prix de Reconnaissance ».
Les quatre Prix de la Jeunesse (1er prix) ont été attribués à des élèves de l'Istituto Tecnico Economico Jacopo Barozzi (Modène), de la Johann-Wolfgang-von-Goethe-Schule (Limbourg), du Lycée Montesquieu (Bordeaux) et du Zespół Szkół Gastronomicznych (Pila).

« Il valore della libertà - La valeur de la liberté »

Istituto Tecnico Economico Jacopo Barozzi (Modena)

Les six jeunes âgés de 16 à 17 ans ont réalisé, avec le soutien de leurs professeurs C. Marino et S. Lagner, un produit multimédia très communicatif. Dans leur vidéo, ils racontent les histoires de personnes qui ont lutté ou qui luttent encore pour leur liberté ou la nôtre en général.



« Les pensées sont libres les hommes pas toujours.... Le chemin de la liberté »

Zespół Szkół Gastronomicznych (Pila)

Sous la direction de leur enseignante Mme A. Komorowska, les trois élèves âgés de 18 ans ont réalisé un cours d'histoire pour faire comprendre à leurs camarades de classe que la liberté n'est pas donnée pour toujours et qu'il faut souvent la reconquérir, encore aujourd'hui. La quête de la liberté ne caractérise pas seulement la Pologne, mais aussi l'Allemagne, l'Italie et la France.



« Freiheit bedeutet für mich » Johann-Wolfgang-von Goethe-Schule (Limburg)



42 élèves âgés de 15 ans ont, sous la direction de leur enseignante Mme C. Weber, créé un livre électronique. Le but de ce projet est de définir la notion de « liberté » avec des dessins, des lettres, des photos et des codes QR vers des vidéos YouTube. La liberté en Allemagne est comparée à celle qui leur manquait par le passé.



« Alleine – Seule »

Lycée Montesquieu (Bordeaux)

La vidéo des deux lycéennes âgées de 16 et 17 ans montre de manière impressionnante la souffrance d'une jeune femme dont la liberté est très restreinte par son compagnon. Liberté signifie ici d'accepter le dialogue et de rester, malgré tout, avec le partenaire.



Prix de la jeunesse 2024

Les quatre 2ème prix ont été attribués à des élèves du Liceo Classico Linguistico Muratori-San Carlo (Modène), de la Justus-Liebig-Schule (Darmstadt), du Collège Marguerite-de-Navarre (Pau) et de la Zespół Szkół Ponadpodsta-wowych n° 3 (Krotoszynie).

« Freiheit für alle - La liberté pour tous » Liceo Classico Linguistico Muratori-San Carlo (Modena)

Avec le soutien de leur enseignante Mme D. Hauck, les 19 élèves âgés de 16 à 17 ans ont créé un court-métrage de cinq vidéos pour une campagne de sensibilisation. Les cinq vidéos traitent de la liberté de la presse, la liberté de religion, la liberté d'expression, la liberté des arts, le droit à l'éducation et les droits de l'homme.



« Capted, la femme enfermée »

Collège Marguerite-de-Navarre (Pau)

Les cinq élèves âgés de 14 à 15 ans montrent dans leur vidéo très expressive comment une jeune femme enfermée prend conscience de son manque de liberté et la retrouve avec l'aide d'autres personnes.



Les deux 3ème prix ont été attribués à des élèves de l'Istituto di Istruzione Superiore Zappa Fermi (Borgo val di Taro) et du collège Marguerite-de-Navarre (Pau).

« La liberté est - Freiheit ist »

Istituto di Istruzione Superiore Zappa Fermi (Borgo val di Taro)

Les 14 jeunes âgés de 17 à 18 ans ont, avec le soutien de leurs enseignantes Mme S. Zuffardi et Mme J. Jirovec, réalisé une vidéo dans laquelle ils expliquent ce que signifie pour eux la liberté. Des articles tirés de la Loi fondamentale et de la « Costituzione » illustrent les thèmes abordés.



« Freiheit – Liberté » Justus-Liebig-Schule (Darmstadt)

Les deux élèves âgés de 16 ans ont, de manière autonome, réalisé une vidéo dans laquelle l'une des élèves voit dans son rêve trois femmes célèbres de différentes époques. Ces femmes parlent de différents sujets tout en présentant leur conception de la liberté. Après ce rêve, la jeune fille réalise une présentation sur le thème « la liberté aujourd'hui en Allemagne » pour l'école.



« Die Umweltschützerinnen – Les écologistes »

Collège Marguerite-de-Navarre (Pau)

Les trois élèves âgées de 14 ans montrent dans leur vidéo vivante et clairement structurée les effets de la liberté de consommation sur l'environnement. Elles ont été soutenues par leur professeur Mme J. Laborde.

